



学校評価を次年度に生かす

校長 濱川 一彦

昨年2025年は穏やかに過ぎ、2026年も穏やかに始まりました。大きな事件や事故の報告はなく、生徒たちはもちろん、保護者、地域の皆様には良い新年を迎えたこと、喜ばしく思います。

今年は午年（うまどし）です。力強く駆ける姿は人に勇気と熱い気持ちを与えてくれます。いろいろなことに粘り強く挑戦する年にできるといいですね。

さて、3学期は3年生はいよいよ受験本番、まずは体調管理をしっかりと行い、今もてる力を出し切れるよう頑張ってほしいと思います。1、2年生では学年の行事である校外学習が行われます。1年生は2月5日に「横浜校外学習」、2年生は2月3日に「都内めぐり」が計画されています。修学旅行につながる大切な校外学習です。ルールやマナーを守り不測の事態にも班で冷静に対応し、自分の成長につなげてほしいと思います。班ごとの事前学習によって見学先の特色などを学習したり、班別によるコース決め等を行ったりしています。良い思い出と楽しい班活動ができ、元気に帰ってきてほしいと思います。

学校評価アンケート

2学期に行われた生徒、保護者、地域からの学校評価アンケートについて、1月28日（水）に学校関係者評価者委員会が行われる予定です。学校経営方針の重点項目についてアンケート結果等の確認が行われますが、簡単ではありますがアンケートの結果をお伝えします。

○教員の指導力向上

「先生は課題について、自分で考えたり、友達と考えたりする時間を授業の中でとっている」への肯定的な意見は94%で昨年より-2%、「授業では考えたことを話し合ったり、発表し合ったりする機会がある」が98%で昨年より+3%、「先生は、映像やタブレット等のICTを利用し分かりやすい授業をしている」が85%で昨年より-1%。

「先生は黒板の書き方やプリントなど工夫している」は91%で昨年度よりも+9%と高い評価を得ることができました。マイナスの部分もありますが、高い評価で工夫された授業が展開されています。

○キャリア・未来デザイン教育の推進と実現

「自分の進路や将来の仕事について、考える授業がある」は84%で昨年より+4%、「地域の方や先輩方から聞いた内容は、自分の将来のために役立っている」は74%（今年度からの質問）、「学校は、進路や将来の仕事に関する情報を提供している」は87%で昨年より+14%となり、ここ数年評

価が上がっており大きな成果となっています。

○個を生かした教育の推進

「私は、学校での過ごし方やルールについて考えて行動している」への肯定的評価は91%で昨年より+1%、「私は、先生が指導した学校での過ごし方やルールについて理解できる」が89%となり昨年度+2%と学校のルールについても理解が進んでいます。

○生徒の主体性の育成

「学校行事は楽しい」が96%で昨年よりも+3%、「先生は、生徒の意欲を大切にしている」が91%で昨年より+4%、「学校行事は楽しい」が96%で昨年より+3%と、生徒たちが学校での活動を楽しんでくれ、先生方が背中を押ししてくれていることがわかります。

○生徒・保護者へのインタビュー

生徒の代表として各学年男女2名、計6名の生徒の皆さんと、各学年代表の保護者の方3名の皆さんに昭和女子大学の学生さん2名に聞き取っていただきました。

代表生徒は各学年学級委員の皆さんでしたが、宿題についての問い合わせには家でさせるべきであるとか、提出を習慣化させるためにも毎日出してほしいという前向きな意見や、学校で完成させられる程度の宿題にしてほしいなどという意見もありました。

体育大会の学年種目を生徒が決めさせてほしいというような意見や、学年を越えた交流の時間を設定してほしいというような意見もでていました。

保護者インタビューでは、家庭内で多い話題は学校内や部活動でのことが多いようです。学年が上がるにつれて成績や評価が気になり、話題になることも増えるようです。PTA活動への参加を工夫してほしいという意見もありました。

この紙面にすべてを掲載することはできませんが、報告書は後日学校ホームページに掲載予定です。詳しくはそちらをご確認ください。ご協力いただいた皆様この場を借りてお礼申し上げます。ありがとうございました。

教職員の努力と生徒たちの頑張りが三宿中学校をさらに良い学校に押し上げてくれています。生徒・保護者・地域の皆様からいただいた意見や反省を生かし、今後も関係する皆さまが誇れる三宿中学校を目指して努力してまいります。地域の皆さん、保護者の皆さん今年もよろしくお願いいいたします。



～三宿中Life～



◎校外学習に向けての準備を進めています。

1年生は2月5日(木)、2年生は2月3日(火)に、校外学習が予定されています。1年生、2年生とも校外学習に向けて、事前学習や実行委員からのルールの確認、各係会、班行動のコース決めなど準備を進めています。

この校外学習では、班行動の計画や当日の行動など、班での活動が中心となります。班行動を通して、普段の学校生活の中では気付けなかつた仲間の良いところを見つけるなど、人間関係を深めてほしいと思います。また、お互いに助け合い、思いやりをもち、それぞれの責任を果たすことでつながりや協調性がさらに深まります。校外学習だからこそ学べる事がたくさんあります。ぜひ、学びの多い校外学習となるように取り組んでいきましょう。



◎防災用ヘルメットを活用した避難訓練

今年度、世田谷区から生徒の防災用ヘルメット（折り畳み式）が配備されました。1月14日（水）の避難訓練では、防災用ヘルメットを活用し、地震を想定した避難訓練を実施しました。

地震や火災を想定した避難訓練を、毎月実施しています。災害発生時に、まず自身の安全を確保し素早く避難できるようにしていくためにも、今後も真剣に訓練に取り組んでいくことが大切です。



☆2月の主な予定

日	曜	予 定	日	曜	予 定
2日	月	全校朝会	12日	木	専門委員会
3日	火	2年校外学習	13日	金	代表委員会、避難訓練
5日	木	1年校外学習	16日	月	生徒会朝会
9日	月	学年朝会	18日	水	新入生保護者説明会
10日	火	1・2年 ESAT-J (Year 1, 2)	25日	水	学年末考査 (3月2日まで)